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           REPUBLICA DE CHILE 

           PROVINCIA DE TALCA 

I. MUNICIPALIDAD DE SAN RAFAEL 

 

 

ACTA SESION ORDINARIA 

CONCEJO MUNICIPAL SAN RAFAEL Nº 058/2023 

 

 
En San Rafael, a 20 de febrero de 2023, siendo las 09:00 hrs., se da inicio a la Sesión Ordinaria 

del Concejo Municipal de San Rafael, con la presencia de la Sra. Alcaldesa CLAUDIA DIAZ 

BRAVO y la asistencia, de los siguientes concejales:  

 

SR. EMILIO YÁÑEZ MORAGA 

SR. LUIS MORAGA DURÁN 

SR. BASILIO PÉREZ DÍAZ 

SR. FRANCO GARRIDO RAMÍREZ 

SRA. MARCELA PACHECO MOLINA 

SR. DAVID GONZÁLEZ GONZÁLEZ 

 

Sra. Alcaldesa da inicio a la sesión con las palabras “En el nombre de Dios se abre la sesión” 

 

 

TABLA DE LA SESION: 

 

1.- Sanción acta anterior 

 Acta sesión ordinaria N° 56 del 18/01/2023 

 Acta sesión ordinaria N° 57 del 20/01/2023 

 Acta sesión extraordinaria N° 01 del 27/01/2023 

2.-       Correspondencia Concejo 

 Memo 10 de Finanzas con Informe de Gastos Municipales y sus Servicios Traspasados 

correspondientes al mes de enero de 2023 

3.- Acuerdos 

3.1 Modificación Presupuestaria Municipal 

4.- Cuenta Sra. Alcaldesa 

5.- Incidentes 

 

 

DESARROLLO 

 

 

1.      SANCION ACTA ANTERIOR 

 

 Acta sesión ordinaria N° 56 del 18/01/2023 

 

H. Concejo Municipal aprueba sin observaciones.- 

 

 

 Acta sesión ordinaria N° 57 del 20/01/2023 

 

H. Concejo Municipal aprueba sin observaciones.- 

 

 

 Acta sesión extraordinaria N° 01 del 27/01/2023 

 

H. Concejo Municipal aprueba sin observaciones.- 
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2. CORRESPONDENCIA CONCEJO 

 

Se hace entrega de la siguiente correspondencia: 

 

 Memo 10 de Finanzas con Informe de Gastos Municipales y sus Servicios Traspasados 

correspondientes al mes de enero de 2023 

 

 

 

3. ACUERDOS 

 

3.1 MODIFICACIÓN PRESUPUESTARIA MUNICIPAL 

 

Sr. Leopoldo Maulén S., Jefe Depto. Finanzas (S), da a conocer la siguiente modificación 

presupuestaria: 

 

DISMINUCION DE EGRESOS 

35    Saldo final de caja  24.668.000 

 Sub total   24.668.000 

 TOTAL   24.668.000 

 

AUMENTO DE EGRESOS 

21 01 Personal de planta    3.168.000 

24 01 Al sector privado    7.000.000 

24 03 A otras entidades públicas   1.500.000 

29 03 Vehículos   10.000.000 

29 05  Máquinas y equipos    3.000.000 

 TOTAL   24.668.000 

 

Sra. Alcaldesa propone aprobar esta modificación presupuestaria. 

 

H. Concejo Municipal aprueba por mayoría, con el voto de rechazo del C. Yáñez por falta de 

antecedentes técnicos. 

 

 

 

4.- CUENTA SRA. ALCALDESA   

 

Sra. Alcaldesa entrega la siguiente información: 

 

1.- INFORME SOBRE LA SITUACION ACTUAL DE LAS MEDIDAS TOMADAS EN 

LA  COMUNA DE SAN RAFAEL POR EL BROTE DE COVID-19 (CORONA VIRUS), NOS 

ENCONTRAMOS EN FASE DE “BAJO IMPACTO SANITARIO”, A CONTAR DEL 22 DE 

SEPTIEMBRE 

 

- En la comuna se presenta un total de 3963 personas contagiadas con Covid-19, de las cuales hay 

3939 de Alta, 08 Activos y 03 positivos (16 fallecidos, 0 hospitalizado y 0 en Residencia 

Sanitaria, 0 sospechosos)  

- El total de personas vacunadas al 20 de Febrero en la comuna: Del Covid-19: Coronavac 

16.763, Pfizer 15.354, Pfizer Pediátrica 1.024, Cansino 535, Astrazeneca 1981, Moderna 954, 

Influenza: 5833 personas, Pfizer Bivalente: 804, Moderna Bivalente 200.  

- En el Municipio no hay funcionarios contagiados, y no hay funcionarios con Alerta Covid.  

 

 

2.- PROYECTOS ADJUDICADOS 

 

-“MEJORAMIENTO DEPENDENCIAS ESTADIO MUNICIPAL” a la Empresa Constructora 

Vivalto Spa.,  por un monto de $39.735.485.- , plazo 120 días, Entrega de Terreno el 01.02.23 
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-“CONSTRUCCION SEDE CLUB DEPORTIVO ABEL MALDONADO” a la Empresa 

Constructora Brago Ltda., por un monto de $54.440.402.-, plazo 96 días corridos. 

Entrega de Terreno el 06.02.23 

-“CONSTRUCCION MEDIDAS DE SEGURIDAD VIAL COMUNAL” a la Empresa EMPA 

Construcciones Spa, por un monto de $108.596.399.-, plazo 90 días corridos. 

Entrega de Terreno el 06.02.23 

 

 

3.- LICITACION DE PROYECTOS  

 

-“ADQUISICION E INSTALACION COMUNAL CAMARAS DE SEGURIDAD”, se está 

llamando a Licitación Pública la ejecución del proyecto que será financiado con recursos 

municipales, con un Presupuesto disponible de $ 70.000.000.- Fecha publicación 17.02.23; Plazo 

recepción y Apertura de Ofertas el 13.03.23; Publicación de los Resultados 17.04.23.- 

 

 

4.- FIRMA CONVENIO CON SEREMIA DESARROLLO SOCIAL, POR TRANSFERENCIA 

DE RECURSOS DEL SISTEMA DE APOYO A LA ELECCION DE USUARIOS DE 

PRESTACIONES SOCIALES, POR $ 6.430.000.- 

 

- Para la ejecución y gestión de las acciones de ingreso, verificación, actualización y/o 

complemento de la información en el Registro Social de Hogares. 

 

 

5.- REUNION CON LA DIRECTIVA DE LA ASOCIACIÓN CULTURAL DE ARTESANOS, 

FERIANTES Y EMPRENDEDORES DE SAN RAFAEL SRES. JOSÉ OYARZUN G., Y 

HERIBERTO VALDEBENITO Q., Y EL CONCEJAL SR. FRANCO GARRIDO RAMIREZ 

PARA TRATAR EL DESARROLLO DE ACTIVIDADES EN LA COMUNA, REALIZADA 

EL DIA MIERCOLES 18 DE ENER0 

 

- Se acordó realizar una Feria todos los días Sábados y Domingos en la calle Hugo Castagnini.  

 

 

6.- EN EL GIMNASIO MUNICIPAL EL DIA VIERNES 20 DE ENERO SE  REALIZÓ LA 

ÚLTIMA JORNADA DEL PROYECTO "PLAN NACIONAL DE ESTERILIZACIÓN 

RESPONSABILIDAD COMPARTIDA 2022"FINANCIADO POR SUBDERE, POR UN 

MONTO DE $6.900.000.- 

 

- Entre el 18 y 20 de enero se realizaron cerca de 220 esterilizaciones a caninos y felinos en los 

sectores de Pangue Arriba, Alto Pangue y San Rafael Urbano, a cargo de la Dra. Veterinaria Sra. 

María Salazar Martínez y coordinadas por el Departamento Agropecuario. 

- Se agradece a SUBDERE por la aprobación de estos recursos que van en directo beneficio de 

nuestra comunidad y sus queridas mascotas. 

 

 

7.- VISITA PROTOCOLAR DEL NUEVO DIRECTOR REGIONAL DE FOSIS SR. 

PATRICIO URIBE IBÁÑEZ EL DIA LUNES 23 DE ENERO EN EL SALÓN MUNICIPAL 

 

- Se le comentó al Director, el trabajo que se realiza con la comunidad para abordar las diferentes 

postulaciones al FOSIS y el trabajo que realizan las funcionarias de la OMDEL para ayudar a 

nuestros vecinos.  

- Se agradeció la visita del Director Regional y de su disposición de seguir trabajando en 

conjunto con la Municipalidad.  

 

 

8.- CEREMONIA DE CLAUSURA DEL PROGRAMA “FORTALECIMIENTO DE PLAN DE 

TRABAJO COMUNITARIO” DE FOSIS, REALIZADA EL DIA LUNES 23 DE ENERO EN 

LA ESCUELA DE PANGUE ARRIBA 
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- El Proyecto consistió en la construcción de una Sala Multiuso y participaron 19 familias 

pertenecientes a la Comunidad del sector de Pangue Arriba, y beneficiará a los niños y niñas que 

pertenecen al Programa de Integración Educativa PIE, por un monto de $2.000.000 y fue 

ejecutado por la OTEC Habilita.  

- Estuvieron presentes el Director de FOSIS Sr. Patricio Uribe Ibáñez, la Alcaldesa, el Concejal 

Sr. Emilio Yáñez Moraga, la jefa DAEM(s) Sra. Paola Muñoz, el Director de la Escuela Pangue 

Arriba Sr. Rodrigo Astete, el Representante de la OTEC Habilita Sr. Rodrigo Pincheira, la 

Directiva del Centro General de Padres y Apoderados de la Escuela Pangue Arriba, y las 19 

participantes de dicho Programa.  

- Agradecemos al Director de FOSIS por la adjudicación de estos fondos y la construcción de 

esta Sala Multiuso que estará a disposición de los niños y niñas pertenecientes al Programa de 

Integración Educativa PIE. 

 

 

9.- INAUGURACIÓN DEL PROYECTO "CONSTRUCCIÓN DE ESPACIOS DEPORTIVOS 

Y RECREATIVOS VILLA DON SEBASTIÁN" EN CUAL FUE FINANCIADO POR LA 

SUBDERE, POR UN MONTO DE $59.999.999 EL CUAL BENEFICIARÁ A LOS SECTORES 

DE LAS VILLA DON SEBASTIAN I, II, II B, Y AVENIDA CEMENTERIO,EFECTUADA EL 

DIA JUEVES 26 DE ENERO 

 

- El proyecto consistió en la construcción de una Multicancha con una superficie de 734 m2, 

compuesta de un suelo de radier, cierre perimetral de estructura metálica y pilares acolchados, 

con equipamiento para desempeñar los deportes de Basquetbol y Baby Fútbol, con iluminación 

Led a través de 6 torres.  

- Estuvieron presentes el Jefe Regional de SUBDERE Sr. Hugo Silva Lemus, la Alcaldesa, los 

Concejales Sres. Emilio Yáñez Moraga., Basilio Pérez Díaz., y David González González, la 

Presidenta de la JJ.VV Villa Don Sebastián Sra. Bernarda Varas Jara., la Presidenta de la JJ.VV 

27 F Sra. Yanett Hernández Retamal., Vecinos y Vecinas del Sector. 

- Agradecemos al Jefe Regional de la SUBDERE por el financiamiento de  este proyecto y el Sr. 

Empresario por donar este terreno para poder construir este espacio deportivo que beneficiará a 

los vecinos del sector norte de San Rafael urbano.  

 

 

10.- CEREMONIA DE CERTIFICACIÓN DEL TALLER DE APOYO A LA DINÁMICA 

FAMILIAR, EJECUTADO POR LA FUNDACIÓN PARA LA PROMOCIÓN Y 

DESARROLLO DE LA MUJER, PRODEMU EL DIA JUEVES 26 DE ENERO EN EL 

CENTRO COMUNITARIO 

 

- El objetivo del Taller de Apoyo a la Dinámica Familiar es fortalecer las habilidades parentales y 

de crianza de personas a cargo del cuidado de niños, niñas y adolescentes desde una perspectiva 

de género y derechos humanos, a través de diversos talleres que trataron temas como el papel de 

hombres y mujeres en la sociedad, el derecho a una vida sin violencia, prácticas de crianza 

respetuosa, entre otros. 

- Estuvieron presentes la Directora Ejecutiva Regional Prodemu Srta. Katherine Brevis 

Heilbrunn, la profesional de apoyo Sra. Maria Cecilia Moreno, el profesional a cargo de los 

talleres Sr. Gonzalo Hernández, la profesional a cargo del cuidado de los niños Srta. Gabriela 

Cáceres, y las 6 participantes que recibieron su certificación. 

 

 

11.- CEREMONIA ENTREGA DE KITS DE ENERGÍA Y UNA CAPACITACIÓN DEL 

PROGRAMA “CON BUENA ENERGÍA”, DICTADA POR EL FUNCIONARIO DE LA 

SEREMI DE ENERGÍA SR. ANDRÉS RODRÍGUEZ RANAVAL. REALIZADA EN LA 

ESCUELA ALTO PANGUE EL DIA 27 DE ENERO 

 

- La capacitación consistía en socializar a las personas conceptos de eficiencia energética, con la 

finalidad de que les permita hacer un uso eficiente en la energía y ver eso reflejado en el gasto 

energético de sus hogares. Estuvo presente la Seremi de Energía de la Región del Maule Sra. 

Erika Ubilla González. 
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- Al finalizar la capacitación, recibieron su kit de energía 55 personas asistentes, pertenecientes a 

los sectores de Alto Pangue, Maitenhuapi y Villa Nueva Esperanza. El kit incluía 2 ampolletas de 

bajo consumo, 1 alargador, 1 paquete de sello D para puertas y ventanas, un bolso y un manual 

para el buen uso de la energía. 

 

 

 

12.- CEREMONIA ENTREGA DE BENEFICIO ECONÓMICO PARA AGRICULTORES NO 

INDAP EN EL MARCO DE LA EMERGENCIA AGRÍCOLA DECLARADA POR EL 

MINISTERIO DE AGRICULTURA EN AGOSTO DEL 2022, REALIZADA EL DIA LUNES 

30 DE NEREO EN EL SALÓN MUNICIPAL  

 

- La ayuda fue en ayuda de agricultores afectados por la Nematodo de la Frutilla, y benefició a 4 

agricultores en la comuna.  

- Estuvieron presentes la Seremi de Agricultura Srta. Ana Muñoz Muñoz, la Alcaldesa, el 

Encargado de Agropecuario Sr. Gino Herrera Leiva., y las 4 beneficiarias de este bono.  

- Se agradece a la Seremi de Agricultura por su constante apoyo a las familias de San Rafael. 

 

 

 

13.- ASISTENCIA A LA PRESENTACIÓN DE LA CARTERA DE INVERSIÓN DE LOS 

SERVICIOS DEPENDIENTES DEL MINISTERIO DE OBRAS PÚBLICAS EN DIVERSAS 

OBRAS A EJECUTAR DURANTE EL AÑO 2023 EN LAS COMUNAS DE LA PROVINCIA 

DE TALCA, EFECTUADA EL DIA MARTES 31 DE ENERO EN EL SALÓN VIP DEL 

ESTADIO FISCAL DE TALCA 

 

- La presentación a cargo de los Directores de Servicios del Ministerio de Obras Públicas de la 

Región, contando con la presencia de la Gobernadora Regional del Maule Sra. Cristina Bravo 

Castro. 

- Entre las autoridades presentadoras estuvieron: Director Regional de Arquitectura Sr. Rodrigo 

Aravena Muñoz, Directora Regional de Aguas Sra. Carolina Ríos Gutiérrez, Director Regional de 

Obras Hidráulicas Sr. Héctor Manosalva Reyes, Director Regional de Obras Portuarias Sr. 

Armando Silva Placencia, y Director Regional de Vialidad Sr. Pablo Toloza González. 

- Agradecimos la invitación del Delegado Presidencial Regional Sr. Humberto Aqueveque y del 

Seremi de Obras Públicas del Maule Sr. Renzo Casas-Cordero, como también el apoyo a nuestra 

comuna con los proyectos asignados para el presente año, entre los que destacan las 

pavimentaciones de los caminos Antiguo Longitudinal desde la Villa Nueva Vida hasta Puente El 

Ojo, sector Santa Irma - Villa El Esfuerzo (hasta el acceso a ruta 5 sur), y callejón Escuela hasta 

callejón La Reserva en el sector de Pangue Arriba. 

 

 

 

14.- ASISTENCIA A REUNIÓN CON VECINOS DE LOS SECTORES DE ALTO PANGUE, 

VILLA NUEVA ESPERANZA, MAITENHUAPI Y HUILLIORGOA EL DIA JUEVES 02 DE 

FEBRERO PARA TRATAR EL PROBLEMA QUE AFECTA AL SECTOR CON RESPECTO 

AL TRÁNSITO DE CAMIONES RECOLECTORES DE BASURA. REALIAZADA EN LA 

ESCUELA ALTO PANGUE 

 

- Estuvieron presentes la Seremi de Salud Sra. Gloria Icaza, en compañía de la Abogada Sra. 

Andrea Vergara, la Jefa de la Oficina Regional en Superintendencia del Medio Ambiente Sra. 

Mariela Valenzuela Hube, la Alcaldesa, los Concejales Sr. Luis Moraga Durán y Basilio Pérez 

Díaz, el Capitán de la 4ta Comisaría de Carabineros de Talca Sr. José Manríquez Parraguez, y 

vecinos de los sectores. 

- La Seremi de Salud se comprometió a reforzar las fiscalizaciones a los camiones y articular con 

el Gabinete Regional la realización de una próxima reunión con los Seremis de Obras Públicas, 

Transporte y Vivienda. 

 Se agradeció a las autoridades por su asistencia y valora el interés y compromiso para solucionar 

o mitigar esta problemática que afecta a los vecinos de estos sectores. 
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15.- REUNIÓN CON EL SUBGERENTE ZONAL TALCA DE AGUAS NUEVOSUR, SR. 

FRANCISCO DUPRÉ NÚÑEZ, ACOMPAÑADO DEL ENCARGADO DE 

ALCANTARILLADO SR. JOSÉ PARRA, Y LA COORDINADORA DE RELACIÓN - 

COMUNIDAD SRTA. CATHERINE MOLKO, EL DIA VIERNES 03 DE FEBRERO EN EL 

SALÓN MUNICIPAL 

 

- El objeto de la reunión fue la presentación del Programa de Sostenibilidad de Essbio y Nuevo 

Sur, que busca generar conciencia del daño ambiental que se produce al verter aceite usado al 

alcantarillado, e instalando contenedores de reciclaje de este material en distintos 

establecimientos educacionales de la comuna, para lo cual se realizará una nueva reunión en el 

mes de marzo con personal Daem. 

- Además se expuso diversos temas que han afectado a los vecinos, como los malos olores en 

calle Lidia Roncagliolo con Avenida Cementerio, calle Con Con, y los rebases de aguas servidas 

en Villa San Eduardo. Ante estas problemáticas planteadas, desde Aguas Nuevo Sur se 

comprometieron a realizar una visita para verificar el estado de los alcantarillados de estos 

sectores. 

 

 

16.- REALIZACION DE LA XX FERIA COSTUMBRISTA DE SAN RAFAEL, LOS DIAS 02, 

03, 04 Y 05 DE FEBRERO EN NUESTRA PLAZA DE ARMAS: 

 

- Participaron 130 expositores, en las que se destacan: 53 artesanos en greda, en piedras, telas, 

madera rustica, pastas, chocolates, tejidos, calzado, estampados, joyas, muebles, y 10 plantas. 

Además, 3 cocinerías, 16 comidas al paso,  10 cervezas artesanales, 11 jugos naturales, 7 melón 

con vino, 3 helados artesanales, 3 mote con huesillos, y 10 juegos.  

 

-El éxito de la Feria estuvo dado por la gran afluencia de público cada uno de los días en que se 

desarrolló la 20° Feria Costumbrita de San Rafael 

 

El Programa desarrollado fue el siguiente; 

Jueves 02: Inauguración de la Feria con presencia de Autoridades como la Consejera Regional 

Sra. Paola Guajardo Oyarce, la Alcaldesa, los Sres. Concejales Emilio Yáñez M., Luis Moraga 

D., Basilio Pérez D., Franco Garrido R., Marcela Pacheco M., y David González González, el 

Superintendente de Bomberos Sr. David Meyer Palma., Pastor Evangélico Sr. Esaul Muñoz V., 

Presidente Unión Comunal de Juntas de Vecinos Sr. Rodrigo Monsalve A., Artesanos y 

Expositores. 

Show Artístico a cargo de Cofola Ballet Latinoamericano, Grupo Lalo y su Banda, el Trovador 

Talquino y La Internacional Orquesta de Pablo Orrego.  

Viernes 03: Presentación del grupo "Estampa Maulina", "Soly y la Cumbia Maestra", "El Potrillo 

de Santa Rita" y "Los Rancheros de Río Maule".  

Sábado 04: El Show a cargo de “Tejanos de Rauco”, “Grupo Apasionados”, “Cantares de San 

Javier”, “Flor Maulina”, y “Giolito y su Combo”. 

Domingo 05: Se efectuó la Misa a la Chilena en la Plaza de Armas. La Trilla a Yegua Suelta en la 

Medialuna de San Rafael. 

Terminando con el Show a cargo de “Conjunto Bravos de Talca”, “Grupo Inseparables”, 

“Roberto Soto Contreras”, y “Los Tejanos de Rauco”. 

-Nuestros agradecimientos a todos los vecinos y vecinas de nuestra comuna que nos 

acompañaron en todas nuestras actividades, a los expositores, a los vecinos que participaron en la 

Trilla, a los funcionarios municipales de salud y Educación por su colaboración. Como también a 

quienes financiaron esta Feria a la Sra. Gobernadora y Consejo Regional, a la Asociación 

Cultural y al H Concejo Municipal. A todos mis sinceros agradecimientos por haber conseguido 

el éxito de esta 20° Feria Costumbrista.  

 

 

17.- CHARLA INFORMATIVA DE LA MODIFICACIÓN DE LA LEY 20.998 DE AGUA 

POTABLE RURAL, DICTADA POR EL DIRECTOR REGIONAL DE LA AGRUPACION 

“APR CHILE”, SR. GABRIEL VALENZUELA VERGARA. EL DIA MIERCOLES 08 DE 

FEBRERO EN EL SALÓN MUNICIPAL 
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- Estuvieron presentes Leopoldo Maulén Sepúlveda, los profesionales de Secplan Sr. David 

Bravo Flores y Sr. Claudio Jara Reyes, y diversos directivos de los Comités y Cooperativa de 

APR de nuestra comuna. 

- Se trató la necesidad de formación de una Unión Comunal de APRS, y la participación en 

mesas de trabajo Comunales, Provinciales, Regionales, y Nacional de APR, para poder tener voz 

en las modificaciones a esta Ley. 

 

 

 

5.-  INCIDENTES  

 

C. Basilio Pérez: 

 

 Recuerda los compromisos adquiridos con los vecinos de los sectores de Los Cuncos y 

Panguilemito Sur. En Los Cuncos había un tubo que se dañó con un incendio y habría que 

intervenir; lo otro es relacionado con los roces que faltan por hacer y el ripio necesario en 

el lado sur. Sobre Panguilemito Sur consulta cómo va la compra de material para poder 

intervenir el sector. 

DOM informa que el problema radica en que no hay choferes ya que dos presentaron 

licencia médica y por eso no se pueden mover los vehículos o máquinas. 

 

 Reitera la necesidad de instalar una señalética con el nombre del sector en el Callejón Lo 

Ramírez, al lado de la Barraca Bravo. 

 

 

 

C. Marcela Pacheco: 

 

 Plantea su preocupación sobre rotura de pavimentos por conexiones de agua en las nuevas 

construcciones, ya que hay ocasiones en que dejan abierto y no los reparan. 

DOM informa que en el sector urbano quien autoriza Serviu y la municipalidad solo 

autoriza la ocupación del espacio público y en el sector rural es vialidad. Agrega que 

habría que reunirse con Serviu para solicitar que exijan la reposición de los pavimentos. 

 

 Recuerda del evento que existe al llegar al paso nivel se está agrandando y hay que 

repararlo. 

 

 

 

C. David González: 

 

 Sugiere, sobre el robo en la bodega de la Dirección de Obras, la compra de cámaras de 

vigilancia para instalarlas, ya que son de bajo costo. 

 

 Reitera la necesidad de un Paso de Cebra desde la sede de la Junta de Vecinas Avda. La 

Paz a la esquina (negocio de Sra. Rosa). 

 

 Felicita al equipo de funcionarios municipales que trabajaron  en la Feria Costumbrista y 

luego se quedaron un día más para colaborar en la actividad a beneficio de bomberos por 

los incendios. 

 

 

 

C. Emilio Yáñez: 

 

 Reitera la solicitud de retiro del contenedor de vidrio frente a la escuela de Pangue Arriba 

antes del regreso a clases de los niños. 
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Sra. Alcaldesa indica que ese tema estaba conversado con la empresa y el cambio del 

lugar lo realizará esta semana. 

 

 Solicita la reparación de la cubierta del estadio ubicada sobre la banca de reserva y en 

forma urgente porque pronto comenzará un campeonato ya que está muy deteriorado y 

peligroso. 

 

 

 

C. Franco Garrido: 

 

 Informa que la agrupación de emprendedores agradecen a la alcaldesa el apoyo brindado 

por la realización de la feria. 

Sra. Alcaldesa felicita a ellos ya que cumplieron con todo lo comprometido. 

 

 Solicita la posibilidad de que el cuerpo de concejales tengan una reunión con el Jefe de 

Tenencia para ver los problemas de seguridad de la comuna. 

Sra. Alcaldesa informa que el Jefe de Tenencia fue operado y está con licencia médica, 

pero una vez que vuelva coordinará una reunión con los concejales. 

 

 

 

C. Luis Moraga:  

 

 Solicita ver el tema de la mantención de la sede de la Población San Rafael porque la 

techumbre debe ser cambiada. 

Sra. Alcaldesa indica que este tema lo habló con la DOM (S) en su oportunidad. 

 

 Opina que se está al debe en la seguridad vial, como en el Callejón La Reserva de Pangue 

Arriba, donde se necesita instalar una señalética de Pare al llegar a la U. 

 

 

 

Próxima sesión: miércoles 22 de febrero de 2023. 

Finaliza la sesión a las 11:00 hrs.- 

 

 

 

  

 

 

 

               CLAUDIA DIAZ BRAVO   

                              ALCALDESA 

 

 

FLOR VILLANUEVA MONTIEL 

  SECRETARIO MUNICIPAL  
 

 

 


